
Paroisse du Sacré-Coeur en Puisaye  

Feuille de la semaine (N° 68)  

semaine du 25 juin au 1er juillet 2018  

Agenda hebdo : 

Mardi 26/06 : 9h 
messe à l’oratoire  

Mercredi 27/06 : 9h 
messe à l’oratoire ; 

17h permanence du 
prêtre  

Jeudi 28/06 : 18h 
messe à l’oratoire (St 

Pierre et St Paul)  

Vendredi 29/06 : 
réunion prêtres et 

diacres du doyenné  

Samedi 30/06 : 
journée relecture 

catéchistes à Auxerre ; 
15h mariage à St-

Martin/Ouanne ; 18h30 
messe à St-Sauveur en 

P.  

Dimanche 1/07 : 9h30 
messe à St-Fargeau ; 
11h messe à Charny ; 

baptêmes 

Fête de saint Jean Baptiste
24 juin 2018 (année B)

Nous sommes le 24 juin et, dans le calendrier liturgique de 
l’Eglise, cette date correspond à la fête de la naissance de saint 
Jean Baptiste.
Dans l’année cette date du 24 juin correspond à un 
basculement :
-sur le plan de l’ensoleillement, c’est le jour le plus long (dans 
l’hémisphère Nord) à l’inverse du 25 décembre qui correspond à 
la nuit la plus longue ;
-sur le plan de la signification chrétienne : nous sommes en 
quelque sorte arrivés au terme du cycle pascal, nous sommes en 
quelque sorte renvoyés à la case départ avec le retour de la 
préparation de la venue du Christ avec la naissance de son 
précurseur, Jean. 
Quelle est donc l’actualité du message de Jean Baptiste pour 
nous aujourd’hui ? 
1) Jean Baptiste nous rappelle que nous avons encore à 
nous préparer à la venue du Christ. 
Le Christ n’est pas seulement derrière nous mais il est devant 
nous. 
Nous préparer ? Le Christ, n’est pas encore totalement entré 
dans nos vies personnelles. Reconnaître que nous sommes 
chrétiens de nom mais que sa grâce ne nous imprègne pas 
profondément. Nous sommes baptisés, mais l’eau du baptême 
n’a pas pénétré encore complètement en nous. Notre âme reste 
sèche. Notre cœur n’a pas été changé. Il est resté un cœur de 
pierre. Le monde dans lequel nous vivons n’est pas régi par sa 
Loi, par son Esprit. 
2. A sa naissance le fils de Zacharie et d’Elisabeth reçoit un 
nom : Jean. Tout un programme !
Jean signifie : « Dieu fait grâce. » La mission de Jean sera de 
préparer les hommes à reconnaître que « Dieu fait grâce ». Au 
moment où Zacharie confirme que son fils s’appellera Jean, sa 
langue se délie. C’est déjà la Pentecôte ! Une petite Pentecôte. 



La langue de Zacharie se délie pour louer le Seigneur et pour se confier 
en sa grâce. Jean est l’enfant gratuit (« Dieu fait grâce ») d’abord pour 
ses parents, mais il est aussi l’irruption de la grâce pour son peuple et 
pour l’humanité entière. 
La naissance de Jean Baptiste est une naissance exceptionnelle, un 
miracle. Ses parents étaient âgés, stériles. 
3. Cette naissance nous fait réfléchir sur ce qu’est fécondité 
humaine.
La fécondité humaine n’est pas que dans la fécondité biologique. La 
fécondité spirituelle, celle qui accomplit l’humanité, celle qui « sauve » 
vient de Dieu. Elle n’est pas au pouvoir de l’homme. En tous cas, les 
lois de la biologie n’y suffisent pas.
Nous sommes tous concernés par cette requête de fécondité 
spirituelle : quelque chose d’inespéré peut naître en nous et dans le 
monde, à tout instant. Dans, sans cesse nous fait renaître, donnant à 
nos existences une fécondité secrète et imprévisible.
Pour conclure, ces mots du pape François devant le Parlement 
européen à Strasbourg en 2014 : « 0D’un peu partout, on a une 
impression générale de fatigue, de vieillissement, d’une Europe grand-
mère et non plus féconde et vivante. Par conséquent, les grands idéaux 
qui ont inspiré l’Europe semblent avoir perdu leur force attractive, en 
faveur de la technique bureaucratique de ses institutions ». Des paroles 
qui nous invitent, nous les Européens, à nous appuyer sur nos 
ressources spirituelles pour affronter avec courage les défis de l’avenir. 
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